

# L'enfant du pays



Denis-Auguste Affre est né à Saint Rome de Tarn en 1793, de Jean Louis Affre seigneur de St Rome et de Christine Boyer. Nous sommes en pleine Révolution française ; il est baptisé par un prêtre réfractaire.

Après des études au séminaire, et des nominations successives, il est nommé en 1840 archevêque de Paris, alors que Louis-Philippe est roi et Monsieur Tiers ministre des cultes. Monseigneur Affre est sacré à la cathédrale Notre Dame de Paris en août 1840. Très actif et dévoué aux pauvres, on lui doit en particulier la création de l'école supérieure des Carmes.

Le 25 juin 1848, il fut frappé à mort à la barricade du faubourg Saint Antoine à Paris, alors qu'il portait des paroles de paix pour faire cesser la guerre civile. Cet épisode historique est reproduit dans d'anciens livres d'histoire de l'école primaire.

En 1998, son lointain successeur le cardinal Lustiger, archevêque de Paris, lui a rendu un hommage lors de la cérémonie religieuse sur la place du Ravelin, à Saint Rome de Tarn, à l'occasion du 150<sup>e</sup> anniversaire de sa Mort.



## **Savoir plus :**

*la prêtrise (le clergé séculier) comporte trois degrés :*

- *le diaconat, servi par les diacres, ordonnés pour prêcher, baptiser et servir à l'autel ;*
- *la prêtrise proprement dite ; les prêtres ou curés ont en charge une paroisse ;*
- *le sacre destiné aux évêques. Seuls les évêques peuvent conférer l'ordination ; ils sont responsables d'un diocèse (correspondant à un département). Le cardinal, évêque nommé par le pape, est conseiller et électeur du pape.*

*(D'après «Les religions», Nathan).*